## **VITRY EN ARTOIS**

## Cérémonie de la Sainte Geneviève GENDARMERIE

## Vendredi 17 janvier 2025

- •Monsieur Jacques BILLANT, Préfet du Pas de Calais
- •Monsieur Sylvain BARBIER SAINTE-MARIE, Procureur de la République du Tribunal Judiciaire d'Arras,
- Mesdames et Messieurs les Sénateurs et Députés,
- •Monsieur François AGOSTINI, Général de corps d'armée, commandant la région de gendarmerie Hauts de France et la gendarmerie pour la zone de défense et de sécurité Nord,
- •Monsieur le contrôleur général Laurent SIMONIN, directeur interdépartemental de la police nationale,
- ■Monsieur le Colonel Olivier ALARY, commandant le groupement de gendarmerie départementale du Pas de Calais,
- ■Monsieur le Colonel Christophe BEYL, commandant le groupement de gendarmerie mobile 1/9 d'Arras,
- ■Madame la Cheffe d'Escadron, Lyse MARGENEST, commandant la compagnie de gendarmerie d'Arras,
- Monsieur le Capitaine Benoît COLINET, Commandant l'escadron départemental de sécurité routière du Pas de Calais
- ■Monsieur le Lieutenant Colonel Olivier LOISON, chef d'état major du centre d'incendie et de secours d'Arras,
- ■Monsieur le Major Benjamin DUCATILLON, commandant la brigade de gendarmerie territoriale de Vitry en Artois,
- Mesdames et Messieurs les officiers, sous officiers, gendarmes adjoints volontaires, les gendarmes retraités et les gendarmes réservistes de la gendarmerie nationale

Sans oublier Madame Marion SONNEVILLE, intervenante sociale en gendarmerie

Saluer nos agents de la police municipale, Mes chers collègues maires et élus du territoire d'Osartis Marquion,

Si j'ai omis de citer une personnalité, qu'elle m'excuse par avance, et merci de votre indulgence.

Merci mon Colonel, de votre confiance pour l'accueil sur notre territoire, pour cette cérémonie de la célébration de la Sainte Geneviève, qui met à l'honneur et rend hommage à l'ensemble de la gendarmerie nationale.

Merci au Père Evêque Olivier LEBORGNE, à l'Abbé Jean-Marie REVERSE, Chapelain de notre Dame de Lorette, et Bernard DENIS, notre prêtre de la paroisse du Val de Scarpe, d'avoir célébré ensemble l'Office religieux et rappelé dans leur homélie, le sacrifice de nos militaires dans des missions périlleuses; on se souviendra tous de votre collègue, le Colonel Arnaud BELTRAME, qui a laissé sa vie, pour sauver un otage de la mort.

Merci au Capitaine David GRAVELINE, Adjoint au commandement de compagnie d'Arras d'avoir, en son temps, proposé notre commune de VITRY EN ARTOIS, pour organiser cette manifestation de sympathie, mais aussi, pour la circonstance, ce moment protocolaire et de convivialité, avec les élus du territoire et les différents représentants des institutions.

La gendarmerie nationale fête Sainte Geneviève, car elle est leur Sainte Patronne.

Ce rassemblement de votre corporation nous rappelle que Sainte Geneviève est reconnue pour son courage, son engagement et son dévouement envers les populations, des valeurs qui résonnent profondément avec celles de la gendarmerie.

A l'occasion du départ du Capitaine Sébastien MUYLLE pour la Communauté de brigades du Saint Polois, et la prise de commandement de la brigade territoriale de gendarmerie de VITRY EN ARTOIS par le major DUCATILLON, j'avais dans cet esprit militaire qui vous caractérise, à deux reprises, souligné: « ce n'est pas la profession qui honore l'homme, mais c'est l'homme qui honore la profession ».

Chers gendarmes, vous en êtes le parfait exemple, dans vos nombreuses actions au quotidien.

Comme mes collègues du territoire, je sais l'importance du travail de nos gendarmes, surtout dans ces moments d'incertitude qui ont miné l'ambiance de notre pays, qui vont vous demander encore plus d'efforts dans des journées déjà bien remplie, et d'occupation sur le terrain.

C'est là aussi votre esprit militaire qui vous guide, dans cette fonction que vous avez choisie avec réussite.

Dans la protection des biens et des personnes, François MAURIAC, écrivain français, avait cette phrase qui résume parfaitement la nécessité de votre présence sur le terrain, et la performance de vos interventions :

« là où il n'y a pas de gendarmes, une certaine race d'honnêtes gens est capable de tout ».

Nous sommes collectivement les garants de cette citation.

Cela prouve que ce n'est pas nous qui faisons l'histoire, c'est l'histoire qui nous fait.

Aujourd'hui, nous faisons face à nos propres défis, et nous devons nous inspirer de ces remarques pertinentes qui guident nos actions, et renforcent notre engagement envers notre communauté.

C'est pour nous l'occasion de rappeler à votre corporation, l'attachement et la confiance des élus et de la population.

Ensemble, nous pouvons surmonter les obstacles et bâtir un avenir meilleur pour tous.

C'est pourquoi, cette journée est aussi placée sous le signe de l'unité et de l'espoir.

Mon Colonel, « le plus beau métier d'homme est le métier d'unir les hommes »

C'est votre capacité, votre professionnalisme à fédérer l'ensemble des femmes et des hommes, des différentes et nombreuses unités de gendarmerie, dans ce grand et beau département du Pas de Calais.

Puisque j'évoque notre département, Monsieur Jean-Claude LEROY, Président du Conseil départemental, m'a demandé de le représenter ; il vous adresse son message de sympathie, vous souhaite une bonne fête de Sainte Geneviève, et vous remercie de vos actions efficaces, votre sens de l'humain lors des inondations dans l'audomarois et le boulonnais.

La célébration de la Sainte Geneviève est un moment de partage ; c'est un moment de fête pour l'ensemble des personnels et leurs familles.

C'est aussi un moment de reconnaissance pour votre engagement,

C'est enfin un moment de rassemblement autour des valeurs qui vous portent au quotidien.

C'est une si belle tradition pour une corporation que de se mettre sous le patronage d'un Saint, et de se donner ainsi une référence qui soit le gage de l'idéal qui anime chacun d'entre vous dans l'exercice de sa mission.

Chers gendarmes, je vous souhaite une bonne fête de Sainte Geneviève.

Merci pour votre attention et votre confiance.